

Schutz der Artenvielfalt ist zentrales Thema beim Naturpark-Gipfel 2017

In Villach trafen sich Vertreter der Österreichischen Naturparke zum Erfahrungsaustausch mit Landesrat Mag. Gernot Darmann

Pünktlich zur 15-Jahr-Feier des Kärntner Naturparks Dobratsch trafen sich am 22. September Naturpark-Verantwortliche aus ganz Österreich zum Naturpark-Gipfel in Villach. Sie besprachen mit Landesrat Mag. Gernot Darmann ihre Aktivitäten im Natur- und Kulturlandschaftsschutz. Es zeigte sich, dass das Schwerpunktthema Biodiversität, also die Vielfalt an Lebensräumen und an Tier- und Pflanzenarten, auch in Zukunft einen hohen Stellenwert einnehmen wird. *„Die heurige Jahrestagung des Verbandes der Naturparke Österreichs war ein voller Erfolg. Die rege Teilnehmerzahl und die Teilnahme renommierter Fachexperten aus Deutschland und Österreich unterstreicht dabei die Attraktivität von Kärnten und Villach als Kongress- und Tagungsort. Wir konnten in diesen 3 Tagen zeigen, dass die Kärntner Naturparke Dobratsch und Weißensee mit ihren Aktivitäten zu den Tagungs-Themen Biodiversität, Naturpark-Schulen und -Kindergärten und Naturpark-Partnerbetriebe in Österreich an vorderster Stelle stehen. Ich bedanke mich bei meinen Kollegen aus den Bundesländern für ihr Engagement und bin überzeugt, dass wir die aktuellen und zukünftigen Aufgaben und Herausforderungen der Österreichischen Naturparke gemeinsam und mit Leidenschaft meistern werden“*, betonte der Kärntner Naturparkreferent, Landesrat Mag. Gernot Darmann.

Die Anwesenden legten verschiedene Maßnahmen zum Schutz der biologischen Vielfalt dar. Mag. Wolfgang Mair, Präsident des Verbandes der Naturparke Österreichs (VNÖ) verkündete in dem Zusammenhang den Startschuss des Projektes „Österreichische Naturparke – Landschaften voller Leben“. In dessen Rahmen wird der VNÖ in den kommenden zwei Jahren österreichweite Aktivitäten zur Kommunikation und Bewusstseinsbildung des Themas Biodiversität unternehmen. *„Die Biodiversität ist Grundstein für die hohe Lebensqualität in den Österreichischen Naturparks und für uns alle von elementarem Wert: als Voraussetzung für unsere Gesundheit, Ernährung, Erholung sowie für eine lebenswerte Umgebung für zukünftige Generationen. Ihr Schutz und Erhalt bedarf einer stetigen Weiterentwicklung im Einklang mit den Bedürfnissen der Menschen, die in den Naturparkregionen leben und wirtschaften – für einen gemeinschaftlichen Wandel in Richtung Nachhaltigkeit ist ein Bewusstsein für diesen Wert essentiell“*, betonte Wolfgang Mair.

Auch am Vortag des Naturpark-Gipfels wurde das Thema Biodiversität behandelt. Der VNÖ hatte zur Infoveranstaltung „Naturpark-Kindergärten und Biodiversität – Zukunft von morgen HEUTE gestalten“ geladen. Annähernd 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer nahmen daran teil. Es wurden Grundlagen und erfolgreiche Beispiele vorgestellt, wie Naturpark-Kindergärten das Bewusstsein für die biologische Vielfalt vor der eigenen Haustür fördern können. Ende des Jahres veröffentlicht der VNÖ zu diesem Projekt eine Studie.

Rückfragehinweis:

Verband der Naturparke Österreichs, www.naturparke.at
Gabi Peters, Öffentlichkeitsarbeit, Tel.: +43 (0) 316 31 88 48, E-Mail: peters@naturparke.at